
编辑：唐福春 王辉 岳肇宇 联系电话：028-86611442（夜间） 美术编辑：徐敏

2023年8月1日
星期二

07

来自重庆的选手、志愿者接受本报采访：

成都 也是我们的“主场”！
“在成都比赛，就像来到了我的主场。”来自重庆市西南大学的郭涵煜是一名网球运动员，还是本届大运会开幕式中国代表团的一名执旗

手。昨日在训练场馆，郭涵煜在闲暇时接受记者采访时表示，“与上一届大运会相比，成都大运会的氛围更加浓厚，我很期待交到新朋

友。”此番参加成都大运会，从重庆来到成都，郭涵煜更加懂得如何享受比赛，珍视与不同国家和地区运动员之间的友谊。

7月31日上午，随着成都第31届世界大学生夏季运动会
武术散打比赛正式开赛，成都城北体育馆也换上了一套“新
装备”：仅用2个小时，此前服务于武术套路比赛的场地“摇身
一变”，成为武术散打比赛的擂台。

在7 月30 日武术套路项目最后一场比赛结束后，城北体
育馆的工作人员就已经开始为拆除武术比赛用场地和搭建
散打比赛擂台而忙碌着。据悉，为贯彻简约办赛理念，本届
成都大运会将有多个场馆会因赛程需要进行内部功能的转
换，而城北体育公园是最早完成“转场”的场馆。

怎样在短时间内实现场馆功能的转换？更换场馆竞赛
“装备”需要经过哪些步骤？如何确保场地在赛间的使用安
全？对此，成都城北体育馆武术场馆中心竞赛服务部副主任
刘凌琳进行了“揭秘”。

要在武术套路项目比赛结束的当天实现快速“转场”，其
转换难度和实操精度可想而知，刘凌琳也直言这是“全世界
第一个”，这一套流程的完成也颇具挑战：“散打台有大大小

小200 多个扣件，（武术）套路（场地）有100 多块板子，除了板
子以外，还有魔术贴、边角、面单等，所以我们的难度之一就
在于组件的数量庞大。”

“（散打台）安装也并不是简单地拼装，整个流程都很复
杂。”刘凌琳提道，由于套路比赛使用的地板有凹有凸，拆除时
需要工作人员很细心，同时还需要通过熟练的操作提高速度。

7 月 30 日 17 时 36 分，套路比赛用地毯开始拆除。18 时
05分，散打台钢架构组件开始安装。从前一个场地的完全拆
除到后一个场地的开始搭建，整个过程仅用了半个小时。与
场馆工作人员一同开展转场作业的刘凌琳此时仍未停下手
头的工作，她一边协助搬移着各类部件，一边同团队商量调
整赛台的“准心”、角度，把控着每一个小细节。此时她满头
大汗，声音也稍显嘶哑：“在6月的演练中，我们整整花了5个
多小时。在多次的延伸、沟通、协调和优化改进下，现在，我
们能用最少的人工和更快的速度来实现换场。”

侯天翊 成都日报锦观新闻记者 陈方耀

从武术套路比赛场地变身武术散打比赛擂台

仅用2个小时 城北体育馆完成“装备切换”

享受川渝方言的欢呼

成都大运会，不仅属于成都，也事关重庆。这两座兄弟
城市鼓足干劲，在成渝地区双城经济圈内谱写双城合作的故
事。回忆起中国代表团出场时的情形，郭涵煜依然历历在
目，尤其是全场响起带着川味方言的欢呼声，至今萦绕耳
旁。“我有想象过拿了金牌之后，当站在领奖台上，如果有家
乡的声音为我欢呼，我觉得我一定会热泪盈眶。”

8月1日，郭涵煜将搭档蒋欣玗参加女双第二轮的争夺，
上届大运会上，她曾获得女子双打、团体双料冠军。本次大
运会，她也将全力以赴，力争卫冕。

与郭涵煜同是校友的施廷懋，和来自重庆大学的蒲姝
颖，作为开幕式执旗手，一起护送国际大学生体育联合会会
旗入场。“在成都参加世界级体育盛会，聆听到亲切的‘乡
音’，让人无比骄傲和自豪。”作为重庆人，施廷懋赢得过世界
跳水冠军，也拿到过奥运金牌，当听到观众席上的欢呼声时，
就像是自己身在重庆一样亲切。

向世界讲好双城故事

在大运村，有一群忙碌的志愿者，在他们当中，有不少来
自重庆的志愿者，有的在主信息中心工作，有的担任代表团
随员，帮助成都招待远道而来的客人。

“来这里当志愿者，我感受到川渝一家亲。”赛场外，来自
重庆的四川外国语大学 114 名志愿者正紧张有序地投入成
都大运会志愿服务，志愿者孙昊洋是乌拉圭代表团的随员，
主要负责协助乌拉圭对接比赛事项和在大运村内的相关事

宜。他告诉记者，他来成都旅游了好几次，这里确实是一个
很美的城市。“尤其是雪山下的公园城市，让我印象很深刻。”

孙昊洋说，重庆与成都山水相亲、地缘相近，饮食喜好也
基本一致，大家都是一家人。当前两地携手共建成渝地区双
城经济圈，共促发展。“利用这次机会，我会讲好双城故事，将
这些故事传递给世界友人。”

“这次我们一共为成都大运会提供了11个语种的语言服
务，是此次大运会期间提供语种服务种类最多的团队之一。”四
川外国语大学志愿者带队老师周欣说，川渝一家亲，这次我们
投入大运会志愿服务，是服务好成渝地区双城经济圈建设的具
体举措，也是一次促进世界青年相互学习交流的机会。来自重
庆的志愿者，更懂川渝的历史和文化，不仅加深了成渝间的文
化交流，同时还能更好地展现成渝形象，讲好中国故事。

双向奔赴下的川渝“甜蜜”互动

此次大运会期间被全世界所追捧和认可的大运会吉祥
物——“蓉宝”就是在重庆“出生”。以成都大熊猫繁育研究
基地的大熊猫“芝麻”为原型，耳朵、眼睛、尾巴被设计成火焰
形态，凸显了成都的烟火气息和成都人的火辣热情。

“蓉宝”火了，作为盲盒的唯一特许生产商，也是我国西
部地区最大的文创产品生产商，位于重庆涪陵的凯高玩具工
厂里也是一片热火朝天，工厂内超千名工人投入“蓉宝”系列
生产中来。“早在去年下半年，我们就设计开发出来十几个系
列产品，今年一季度就开好模具备好原料开始了生产，几乎
所有的生产线和工人都在火热地生产‘蓉宝’系列，现在是供
不应求。”企业相关负责人王女士接受媒体采访时说，“烟火
成都”与“山水重庆”的双向奔赴，重庆是懂成都的。

114

名重庆志愿者服务大运会

无论是运动员还是志愿者、场内还是场外，在成都大
运会上，重庆元素无处不在。这背后是重庆和成都在推
动成渝地区双城经济圈建设中，经济、人文等方面交流协
同不断增多和强化，亲如一家⋯⋯“在中国式现代化实践
过程中，地处西南腹地的成渝地区双城经济圈承担着新
的使命。”重庆市委党校副校长张倵瑃在接受记者采访时
说，对内将成为区域发展新引擎，带动西部地区发展，加
快破解我国区域发展不平衡、不充分问题；对外，作为我
国向西、向南开放的重要窗口，依托“一带一路”拓展市场

空间，助推构建以国内大循环为主体、国内国际双循环相
互促进的新发展格局。

“这有助于梯次实现先进生产力的有效牵引，最大限度
覆盖及拉动西部地区的发展，激活西部地区约 4 亿人口的庞
大内需市场。”张倵瑃说。推动成渝地区双城经济圈建设，国
家有部署、双方有需要、现实有基础，只要两地加强合作、密
切协作、同步发力，就一定能壮大成渝主轴、挺起中部脊梁，
推动国家战略走深走实、更好服务国家全局。

成都日报锦观新闻记者 黄欢 周鸿

【声音】

重庆市委党校副校长张倵瑃：

成渝地区携手可激活西部4亿人口内需市场

成都大运会大运村代表团服务中心，川外志愿者正在为代
表团服务 图据重庆日报

第31届世界大学生夏季运动会开幕式现场，旗手郭涵煜执旗入场 新华社发

在本届大运会上，参与赛事服务的2万名志愿
者中，有一支队伍来自重庆的四川外国语大学，在
成都大运会期间为代表团提供日语、德语、西班牙
语等11个语种的语言志愿服务。他们用热情的服
务、友善的态度、专业的精神、流利的语言，传递成
渝声音，讲好成渝故事，展现出当代中国青年的文
化自信和风采。

这支队伍共 114 名志愿者，是从 15000 余名同
学中选拔出来的。除了代表团随员，还有19名在主
信息中心和开幕式上进行志愿服务。7月10日，这
支队伍就已来到成都，将为成都大运会服务1个月。

顾佳滢：
要展现中国青年蓬勃向上的风采

“成都大运会，为世界青年提供了一个施展才
华、追求梦想的舞台。”来自四川外国语大学西班
牙笔译专业的顾佳滢说，“能用我的外语优势为这
样的国际赛事服务，展现中国青年蓬勃向上的风
采，我很开心。”

昨日，是顾佳滢和校友来到成都的第21天，也是
她服务乌拉圭代表团的第5天。顾佳滢和其他两位
小伙伴作为代表团随员为乌拉圭代表团提供语言服
务。“这个团比较特殊，除了团长，其他人对英语都不
熟悉，前两天每一个地方，都需要我们陪同前往。”作
为代表团的沟通“桥梁”，顾佳滢必须事无巨细，将分
内职责落实到位。每一天，顾佳滢的日程都排得满
满的。“团长为我们的服务点赞。”顾佳滢说道。

张路苹：
要多多向身边优秀的运动员学习

7 月 31 日上午，作为波兰代表团的随员志愿
者，张路苹正在跟随代表团的田径运动员进行日
常训练，为他们提供语言服务。

回想当时接到波兰代表团随员任务时，张路
苹还很紧张，“因为我是英语专业的，很害怕与波
兰代表团沟通的时候会有障碍，担心自己做不好
这份工作。第一次接触了波兰代表团之后，自己
彻底打消了紧张的念头，在遇到一些专业词汇时，
他们也会耐心地减慢语速，然后又不断地重复。”

张路苹觉得，服务成都大运会这一次宝贵的实践机会，不
仅让她对成都这座城市更加熟悉，也让她认识了很多来自世界
各地的大学生朋友，在未来的学习中，她会多多向身边优秀的
志愿者和运动员学习，不断提升自己。

陈雨婷：
希望能为外国代表团留下美好回忆

7月26日，随着危地马拉代表团抵达成都，志愿者陈雨婷愈发
忙碌起来。记者了解到，陈雨婷是成都人，也是四川外国语大学西
班牙语笔译专业研一学生。“真的很幸运，能够有机会参与到成都
大运会的志愿服务当中，这个机会来得不易！”陈雨婷谈道。

“虽然代表团只有 3 名成员，但因为他们是第一次来中国，
所以在竞赛训练、生活等很多方面都需要志愿服务。”陈雨婷介
绍道，“他们也对成都的各个方面都很感兴趣，今天上午，我帮
他们预约了大熊猫繁育研究基地的半日游，感受大熊猫的魅
力，他们想等比赛完，体验更多成都传统文化。”

这段时间的志愿服务，促使陈雨婷把所有规章制度了解得
比较透彻，也让她感受到一个国际体育赛事是如何运作的，“希
望我能够在本次大运会志愿服务中圆满完成任务，也能为外国
代表团留下美好回忆。” 成都日报锦观新闻记者 李世芳 李霞


